

**SON OPORTUNOS, DICE EL CANCELLER**

Defiende De la Fuente la lista para cónsules

ROXANA GONZÁLEZ Y RAFAEL RAMÍREZ**Entre los perfiles están el excomandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez, morenistas y expriistas**

El canciller Juan Ramón de la Fuente, defendió este viernes las propuestas de políticos de Morena y expriistas como cónsules generales de México en Estados Unidos, al afirmar que son oportunas y aquellos que carecen de experiencia diplomática, ya fueron capacitados para el cargo.

"Hubo un proceso de selección que fue muy riguroso, había decenas de perfiles y puedo garantizarles que se fueron estudiando, hubo incluido un proceso de entrevistas personales, cursos que se dieron a través del Matías Romero y finalmente se seleccionaron los perfiles que se consideraron oportunos y hábiles para desempeñar una tarea como es encabezar una representación", dijo De la Fuente en conferencia de prensa para presentar el plan de fortalecimiento de la red consular para la atención a mexicanas y mexicanos que residen en Estados Unidos.

Esta semana, la presidenta envió al Senado sus propuestas de cónsules. Entre los nombres de la lista destacan el del general retirado Luis Rodríguez Bucio, quien fue el primer comandante de la Guardia Nacional entre 2019 y 2023 que fue propuesto para el consulado de Dallas; Carlos Iriarte Mercado, exalcalde de Huixquilucan y expresidente del PRI mexiquense que iría a Boston.

Marcos Bucio Mujica, exvocero de Francisco Labastida y exconsul en El Paso, se perfila como cónsul en Nueva York; mientras que Donají Alba Arroyo, fundadora de Morena y expresidenta del Consejo Estatal del partido en la

En lo que va de la administración Trump, EU ha deportado a mil 154 mexicanos



Ciudad de México y Neftalí Said Pérez, exdirector de Asistencia Territorial del programa Jóvenes Construyendo el Futuro es la propuesta para el consulado de Raleigh, Carolina del Norte.

Entre los perfiles con sólida trayectoria diplomática resalta Rafael Eugenio Laveaga Rendón, con más de 30 años en el Servicio Exterior Mexicano, quien de ser ratificado iría a Atlanta.

También destacan Claudia Velasco Osorio, actual cónsul general en Raleigh, Carolina del Norte, propuesta ahora para el consulado en São Paulo, Brasil; Iván Roberto Sierra Medel, actual titular en Saint Paul, Minnesota, postulado para Toronto, Canadá; y Julián Adem Díaz de León, con experiencia en múltiples consulados en Estados Unidos, actualmente en Guangzhou, China, quien ha sido propuesto para Vancouver.

Al ser cuestionado si es el momento adecuado para una rotación en la dirección de consulados, el canciller respondió que las asignaciones tienen un límite de tiempo y en el caso de algunas representaciones, incluso existía el riesgo de que se pasara, lo que representaría una violación a la propia ley del Servicio Exterior Mexicano.

Dichas propuestas deben ser ratificadas por el Senado o la Permanente.

El canciller De la Fuente aseguró que una vez que se conozca la lista completa, se verá que existe un equilibrio entre los políticos elegidos y los miembros del Servicio Exterior.

El funcionario mexicano comentó que desde que Trump regresó a la Casa Blanca el 20 de enero de este año, el gobierno estadounidense ha deportado a mil 154 mexicanos, de los cuales 222 fueron detenidos durante las redadas de los últimos días, principalmente en la ciudad de Los Ángeles.